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   КСТаТИ

 Похожая ситуация возникла в реже в 2008 году и затянулась на не-
сколько лет. территорию единственного рынка хотели отдать под 
строительства торгового центра, но предприниматели отстояли 
своё место под солнцем. рынок действует и по сей день.

 мЕжДУ ТЕм

Экс-мэр Москвы Юрий лужков в 2008 году на полном 
серьёзе говорил о введении налога на «шипы». К ра-
дости москвичей, дальше обсуждений дело не зашло. 
Спустя три года новый столичный мэр Сергей Собянин 
подтвердил: запрещать шипованную резину не будут, 
ведь это резко увеличит число автомобильных ава-
рий. Он предложил другой выход: жёстче контроли-
ровать качество дорожного строительства.

Об этом же говорил и губернатор Свердловской 
области евгений Куйвашев. На президиуме правитель-
ства, посвящённом реализации программы «Столи-
ца», он потребовал от руководителей екатеринбурга 
тщательнее следить за работой подрядчиков. В этом 
году из бюджета области выделят 700 миллионов ру-
блей на восстановление екатеринбургских дорог. 

редактор страницы: Дарья Базуева
тел: +7 (343)  374-57-35
E-mail: ne@obgazeta.ru

Галина СОКОЛОВА
второй год власти нижне-
го тагила пытаются выдво-
рить с «насиженного» места 
мини-рынок «зелёный буль-
вар». срок аренды земли у 
торговцев давно истёк, суд 
они проиграли, теперь ищут 
заступничества у жителей.«Администрация города не хочет, чтобы здесь торгова-ли продуктами» — такие объ-явления ждали покупателей в витринах закрытых ларь-ков рынка «Зелёный буль-вар», расположенного в са-мом центре муниципалитета. Приостановив на время рабо-ту, владельцы торговой точ-ки решили показать, насколь-ко она востребована. Выстрел не оказался холостым. Многие тагильчане действительно расстроились по поводу пред-стоящей ликвидации рынка, ведь на центральных проспек-тах торговые площади заняты 

дорогими бутиками, здесь нет продуктовых магазинов (те-ма, кстати, актуальная и для уральской столицы).— Молодёжь теперь ез-дит за покупками на маши-нах в супермаркеты, им лиш-няя пара километров пути — пустяк, а мы, пенсионеры, привыкли ходить на рынок за продуктами. Цены здесь нор-мальные, нет очередей, корзи-нок, беготни между стеллажа-ми, — расстраиваются, узнав новость о закрытии, супруги Стручковы, живущие непода-лёку.Им, а также другим посто-янным покупателям предсто-ит выбрать другое место для покупок: долгая тяжба между 

муниципальными властями и владельцами «Зелёного буль-вара», похоже, подходит к кон-цу. В планах мэрии создать на месте рынка пешеходную зо-ну — эти изменения уже вне-сены в генплан, рассматрива-ются варианты и по расшире-нию дорог.— Это нестационарный объект торговли, — поясня-ет начальник управления по развитию потребительского рынка и услуг Татьяна Семи-коленных. — Есть решение ар-битражного суда по сносу ком-плекса, но предприниматели подали апелляцию, рассма-тривать её будут 16 апреля.«Зелёный бульвар» по-пал в немилость, когда в Ниж-

нем Тагиле начали выявлять торговые точки, не пополня-ющие местную казну. Ещё в начале 2013 года сотрудни-ки нижнетагильской мэрии взглянули на местный кио-сочный мир с пристрасти-ем и выявили множество не-легальных объектов малого бизнеса. Был составлен ре-естр, согласно которому 167 торговых точек — ларьков, трейлеров, павильонов — подлежали сносу. От многих из них не осталось и следа. За бойкий рынок в центре горо-да вступились тогда местные жители. Они написали кол-лективное письмо депутату Владимиру Радаеву. Рынок получил некоторую отсроч-ку, но теперь администрация вновь настроена весьма ре-шительно.Сейчас закон на стороне городской власти и суд, ско-рее всего, решение не изме-нит.

Рынок в Нижнем Тагиле борется за жизньмнения тагильчан по поводу исключительности рынка «Зелёный бульвар» разделились. одни считают его самым удобным 
и опрятным в городе. Другие недовольны, что продуктовые машины выгружают товар на оживлённой дороге, а неряшливые 
витрины киосков портят вид главного городского проспекта
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Уралвагонзавод  

строит поликлинику  

в Нижнем Тагиле

Планируется, что в числе пациентов будут 
работники завода и члены их семей.

Как сообщает официальный портал 
города, поликлиника появится в дзер-
жинском районе города. Она будет пред-
назначена для амбулаторно-поликлиниче-
ского и консультативно-диагностического 
обслуживания 850 человек в смену. 

В данный момент идут бетонные ра-
боты, связанные с заливкой каркаса. По-
строить здание планируют до конца года. 

Дарья БаЗУЕва

в Серове учатся 

«самоуправлять»

Гражданский форум «Серов — территория 
активных людей» состоится сегодня в  
горадминистрации, пишет серовская газе-
та «работа и отдых».

В рамках форума все желающие смо-
гут разобраться с тем, каким образом 
простые горожане могут участвовать в 
местном самоуправлении. В трёх секци-
ях будут рассматриваться вопросы созда-
ния и организации работы тОСов и тСЖ, 
возможности правотворческой инициати-
вы граждан  и пути налаживания взаимо-
действия с национальными и религиозны-
ми общественными организациями. Мо-
дераторами в рабочих группах выступят 
представители администрации и обще-
ственники.

Полевчанин написал 

книгу о земляках

«Нас много, а родина одна» — сборник 
очерков под таким названием посвя-
тил своим землякам ветеран Северского 
трубного завода Евгений Кожевников.

Как рассказала местная газета «ди-
алог», заслуженный работник культу-
ры рФ, член Союза журналистов рос-
сии Кожевников включил в книгу поряд-
ка 120 очерков, где упоминаются име-
на около тысячи человек. читатель най-
дёт здесь разделы, посвящённые земля-
кам — участникам Великой Отечествен-
ной войны, труженикам тыла, металлур-
гам и строителям. тираж издания —  
500 экземпляров.

Зинаида ПАНЬШИНА
депутаты екатеринбургской 
думы на днях утвердили по-
ложение «о комиссии по во-
просам депутатской этики». 
документ обсуждался и в но-
ябре прошлого года, и в фев-
рале нынешнего, причём 
большинство народных из-
бранников его не одобряло. Теперь Положение приня-то почти единогласно. Почти.  «Я был против. При голосова-нии выяснилось — единствен-ный из всего состава Думы», — констатировал в своём блоге депутат Дмитрий Головин. По его мнению, комиссия по эти-ке будет скорее не сглаживать, а раздувать междепутатские стычки. «Когда конфликт вы-носится на комиссию по этике, а потом на заседание Думы, лю-ди остаются при своем мнении, но осадочек возникает, и они становятся врагами».В своём несогласии с дум-ским большинством он не так уж безнадёжно одинок.— Если бы я был на заседа-нии, то проголосовал бы про-тив, — поделился и депутат Илья Лобов, отсутствовавший в Думе в момент голосования.Откровение неожиданное, ведь Илья Алексеевич сам и ра-ботал над проектом документа вместе с коллегами Константи-ном Киселёвым и Виктором Те-стовым.—  Предложение о созда-нии комитета по этике внёс ви-це-спикер Думы Виктор Тестов, чтобы иметь возможность ли-шать слова особо эмоциональ-ных депутатов,  — рассказал он. —  Я его доработал, и в новом варианте появились функции по защите депутатов — жертв чьего-либо неэтичного поведе-ния. Но, думаю, этот комитет заинтересует только журнали-стов: послушают, как депута-

ты друг друга обсуждают, и вот вам скандальный сюжет.Депутат Александр Нори-цын также не видит широкого поля деятельности для нового думского комитета:—  Мы не украинская Рада, у нас потасовок не бывает. Но если кто и выйдет за рамки, как его накажешь, чего лишишь? Зарплату он не получает, депу-татской неприкосновенностью не обладает. Остаётся только сказать «ай-яй-яй». Впрочем, я возражений против этого орга-на не имею. Пить-есть не про-сит, пусть себе будет.Однако председатель ека-теринбургской городской Ду-мы уверен: конфликтные си-туации в городском парламен-те нередки, и комитет по этике необходим.—  Когда я работал в Госу-дарственной Думе, то лично не раз убеждался в пользе это-го органа, — говорит Евгений Ройзман. — Недаром он есть в думах большинства субъектов РФ и крупных городов.По его словам, комитет смо-жет разбираться с необосно-ванными обвинениями в адрес городской Думы или её членов и «ставить на вид» нерадивым народным избранникам:— Мы же все видим: пока одни депутаты добросовест-но работают и общаются с го-рожанами, кто-то только и раз-глагольствует с телеэкрана. А люди жалуются: мы человека выбирали не для этого, наши проблемы и наши вопросы не решаются. В случаях подобных жалоб поведение депутата бу-дет выноситься на рассмотре-ние комитета, где коллеги ска-жут, что они об этом думают…Согласно принятому Поло-жению, в комитет по этике вой-дут представители всех думских фракций. На подачу заявок фрак-циям отводится полгода.

Депутатам Екатеринбурга поставят оценки за поведение

Анна ОСИПОВА
почему в екатеринбурге ас-
фальт сходит вместе со сне-
гом? заместитель главы ад-
министрации города алек-
сандр высокинский знает: 
виновата шипованная рези-
на. опрошенных «оГ» экспер-
тов этот ответ рассмешил. — Мы не успеваем доро-ги ремонтировать — их про-сто шипами съедает за зиму. Хочешь-не хочешь, а полтора-два миллиарда рублей в год мы должны вложить не в ре-монт дорог, а просто в их пере-катку, — сказал Александр Вы-сокинский, выступая на «Шко-ле мэров» неделю назад. Дей-ствительно ли шипы опасны для асфальта? Опытные води-тели так не считают.— Шипы — это мелочь по сравнению со всем остальным. Зимой у нас большинство до-рог покрыто тонкой ледяной корочкой, и шипы даже её не разбивают, что уж говорить об асфальте. Главная пробле-ма для водителя — это выбо-

ины. Если асфальт положен не-качественно, он продавливает-ся под массой автомобиля. По-являются трещины, в которые попадает вода. Зимой она за-мерзает, увеличивается в объ-ёмах и асфальт разрывается с каждым годом всё больше, — уверен водитель МАЗа Сергей Осипов, за рулём он уже 30 лет. Эксперты с ним абсолютно со-гласны.— Половина Европы ездит на шипах и ничего. если доро-
га сделана по всем правилам, 
с выполнением всех техно-
логий и с учётом тех же ши-
пов, ничего с ней не сдела-
ется. Проблема в несоблюде-нии сроков, в недосыпе слоёв, в строительстве без учёта про-филирования, в отсутствии по-верхностного стока (происхо-дит застой воды). Не учиты-вают интенсивность движе-ния: типовые проекты, кото-рые сегодня используют при строительстве дорог, разрабо-таны много лет назад, сегод-ня нагрузка увеличилась мно-гократно. Дорожная одежда просто не успевает восстанав-

ливаться. Из-за этого и обра-зуются дефекты в основании, в земляном полотне. Ремонт не-квалифицированный: если ас-фальтобетон сыплют на лужи и снег, то о чём тут говорить? Это системная беда. Я считаю, что должен быть хорошо раз-работанный проект, а при вы-полнении работ должны стро-го соблюдаться все нормы, — уверена доцент кафедры го-родского строительства Ураль-ского федерального универси-тета Нина Кузнецова. Не спорит с коллегой и до-цент кафедры транспорта и дорожного строительства Уральского государственного лесотехнического университе-та Игорь Кручинин:— Любая дорожная кон-струкция рассчитана на опре-делённую нагрузку: если мост выдерживает 25 тонн, а мы ту-да заедем на грузовике в сто тонн, маловероятно, что он бу-дет себя чувствовать нормаль-но. То же самое и с любой доро-гой: если они сегодня рассчи-таны на нагрузку в 10–12 тонн, а большегрузный транспорт 

этот вес превышает… Пробле-ма глубже, чем просто шипы на резине. 
P.S.: Вчера на заседании по-литсовета регионального от-деления партии «Единая Рос-сия» обсуждали развитие се-ти автомобильных дорог. С докладом выступил министр транспорта и связи области Александр Сидоренко. Подроб-ности — в следующем номере.

Шипы съедают асфальт?Эксперты развеяли миф администрации уральской столицы

«оГ» помогла найти 

армейского друга

Неожиданный отклик получил материал «Каменка — это 
Утка?», опубликованный в номере за 29 марта. в редакцию 
позвонил пенсионер из Екатеринбурга Пётр Серафимович Ба-
харев и взволнованным голосом сказал: «рудольф Кашин, ко-
торый в вашем тексте рассказывает про историю Урала — это 
мой армейский друг, которого я ищу с 1957 года».

Оказалось, что рудольф и Пётр служили вместе в чебарку-
ле челябинской области и вместе лежали в дивизионном ла-
зарете.

— Меня уже собирались отправлять на дембель, — вспо-
минает Пётр, — когда вдруг врачи нашли у меня чесотку и по-
местили в лазарет, где уже лечился рудольф.  а перед самой 
выпиской выяснилось, что всю мою одежду сожгли. рудольф, 
с которым мы и знакомы-то были недолго, поступил как на-
стоящий друг, поделившись своей одеждой. Мало того: он дал 
мне адрес своих родителей в Свердловске, чтобы я мог пого-
стить у них, и они меня приняли как родственника. Но так по-
лучилось, что пути-дорожки разошлись, и все эти годы я ру-
дольфу даже «спасибо» не мог передать…

Мы связались по телефону с рудольфом александровичем 
Кашиным (который проживет в селе Слобода), тот действи-
тельно вспомнил «армейского дружка Петю Бахарева» и поо-
бещал, что приедет к нему в гости.

александр ШорИН

         оБраТНая СвяЗь

Лия ГИНЦЕЛЬ
замученные дольщики до-
ма № 35 по улице Фрезеров-
щиков в екатеринбурге вче-
ра отправили письмо прези-
денту рФ владимиру путину 
с мольбой о помощи.История, если честно, фанта-стическая. Вкратце она выгля-дит так: в 2008 году были сда-ны два подъезда здания. С тре-тьим что-то не получилось: на-чался кризис, чуть-чуть не хва-тило денег. Едва работы прио-становились, три семьи (пред-водителем жильцы называют Анну Криндач) самовольно за-хватили собственные недостро-енные квартиры (находиться на стройплощадке посторонним вообще-то запрещает закон). «Новосёлы» тут же начали пе-ределывать жильё под свои по-требности и вкусы. Упомянутая Криндач оборудовала, напри-мер, второй жилой этаж на чер-даке.  А чтоб совсем уж не вол-новаться, захватчики объявили себя главными представителя-ми ЖСК «Летний» (один из ин-весторов строительства) и пове-сили замок на подъезд.Четыре с лишним года строители и будущие хозяева остальных квартир, потеряв-шие доступ к своим квадрат-ным метрам, боролись с захват-чиками в судебных инстанциях (полиция устранилась — ситу-ация была названа спором хо-зяйствующих субъектов). Нако-нец — в 2013 году — нарушите-лей с помощью приставов уда-лось выселить. Область и город оказали поддержку, и в течение трёх (!) месяцев дом был под-

готовлен к сдаче в эксплуата-цию. Основное время ушло на исправление того, что успели натворить самозванцы. Поми-мо прочего, пришлось вывез-ти за ними около 30 тонн быто-вого мусора и вновь покрасить разрисованные от и до стены в подъезде.В последних числах февра-ля в администрации Екатерин-бурга были подписаны доку-менты на сдачу дома, а на сле-дующий день строительную компанию «ДЕКА», его возво-дящую, назвали банкротом — где-то когда-то она выступила поручителем при взятии кре-дита. Где «ДЕКА», а где жильцы? Беда в том, что банкротство на-лагает множество ограничи-тельных мер на предприятие. В нашем случае — лишает ком-панию права передать кварти-ры собственникам. Возможно, это удастся сделать по реше-нию суда. А не исключено, что придётся реализовывать дол-гожданное жильё с торгов. Но даже лучший вариант обещает дополнительные расходы.Есть, правда, вариант — за-ключить мировое соглашение. «ДЕКА» должна и «ДЕКЕ» долж-ны. В частности, та же Анна Криндач, по словам руководи-теля «ДЕКИ» Александра Оре-хина (ныне его заменил внеш-ний управляющий Денис Ва-сильчук), не выплатила за свою квартиру около трёх миллио-нов. Если удастся договориться, процедуру банкротства мож-но будет прекратить. Кварти-ры отдать хозяевам. Но люди уже боятся. Ещё бы, столько пе-режили…

История «сумасшедшего дома» продолжается На сысертской улице  

погибла косуля

Трагедией для лесного зверя закончился его 
«выход в люди», рассказала на днях газе-
та «маяк».

Косуля, по непонятной причине вы-
шедшая среди бела дня из леса и оказав-
шаяся на улице заречной, некоторое вре-
мя панически металась мимо окон и по 
огородам. испугавшись людей, бедняж-
ка на всей скорости влетела в забор одно-
го из домов и, отскочив, упала. Будучи не 
в силах больше подняться, она отчаянно 
брыкалась и со страхом глядела на окру-
жающих.

Местные жители позвонили в службу 
«112», но раньше, чем прибыли спасате-
ли, на месте происшествия оказались не-
знакомые парни на легковой машине. до-
бив животное, они сунули тушу в мешок и 
уехали.

Зинаида ПаНьШИНа
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Дороги портят не шины с шипами, а вот такой «мокрый» ремонт


